

## 平成24年国立市議会第1回定例会

### 行政報告

おはようございます。

皆様のご出席をいただき、第1回定例会が開会されますことに対し、深く感謝申し上げます。

住民基本台帳ネットワークシステムについてですが、2月1日に再接続し、住基カード並びに電子証明書の交付といった各種サービスを開始しました。2月1日のサービス開始日の申請件数は住民基本台帳カードが67件、電子証明書29件、住民票の広域交付3件でございました。その後も順調に業務を行っております。

なお、運用状況の詳細等につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

それでは、12月定例会以降の行政執行の主なものについてご報告いたします。

初めに、企画部関係です。

今後の市政運営の参考とするため、第4回国立市市民意識調査を行いました。市内にお住まいの18歳以上の方の中から3,000人を無作為抽出して調査票をお送りし、1,394人の方々から回答をいただき、回収率は46.5%でした。ご協力いただいた皆様に深く感謝申し上げます。調査結果につきましては、今後、ホームページ等でお知らせする予定です。

次に、今後の公共施設のあり方を検討していくにあたって、それぞれの施設の現状を把握するため、各施設の状況をまとめた国立市公共施設白書を作成しました。この施設白書を基礎資料として、国立市の将来像に合った適正な管理のための様々な手法を検討してまいります。

なお、詳細につきましては、本定例会中の総務文教委員会に報告させていただきます。

次に、総務部関係です。

恒例の出初식을 1 月 8 日に実施しました。当日は好天に恵まれ、睦消防北多摩第二区四番組や消防団、自主防災組織など多くの方々にご参加いただき、盛大に開催することができました。ご協力いただいた皆様に感謝申し上げます。

次に、防災協定についてですが、災害時の広報について昨年 12 月 1 日にエフエムラジオ立川株式会社と防災協定を締結いたしました。また、万が一災害が発生しても同時に被災する可能性が低い三重県の伊賀市と、備蓄食料などを相互に提供することとした協定を、私自身が伊賀市に赴き 2 月 16 日に締結いたしました。

今後も、さまざまな機関と有効な協定を締結し、災害に備えてまいります。

次に、訴訟の提起についてですが、明和マンション裁判に関する損害賠償（住民訴訟）請求事件及び住基ネットに関する公金支出差止等（住民訴訟）請求事件の各判決の確定に伴い、2011年（平成23

年) 12月21日、地方自治法の規定により、損害賠償請求を目的とする訴訟をそれぞれ提起しましたので、ご報告いたします。

次に、健康福祉部関係です。

地域福祉計画の策定についてですが、地域保健福祉計画策定委員会に諮問しておりました地域福祉計画(案)の策定について、同委員会より2月20日に、「だれもがあたりまえに暮らせるまちをつくる」ことを目標とした計画(案)として答申をいただきました。

今後、本定例会中の福祉保険委員会に報告をさせていただき、ご意見を伺った後、3月下旬に計画決定する予定です。

次に、第5期介護保険事業計画についてですが、介護保険運営協議会に諮問しておりました「第5期国立市介護保険事業計画(案)の策定」について、2月3日に答申が提出されました。今後、本答申を尊重して介護保険事業計画を策定してまいります。また、計画案で次期保険料が示されたこと等から、市内6か所において説明会を開催し、市民の皆様のご理解をいただけるよう努めているところです。

なお、本定例会に介護保険条例の一部を改正する条例案を提出させていただいておりますので、よろしくご審議のほどお願い申し上げます。また、第5期国立市介護保険事業計画(案)の詳細につきましては、本定例会中の福祉保険委員会に報告させていただきます。

次に、生活環境部関係です。

くにたちNPO市民交流会についてですが、1月22日及び29日

に、市内で活動するNPO団体・市民活動団体の31団体が一堂に会し、活動紹介や交流・情報交換の場として開催しました。今回は、第10回記念大会として「東日本大震災“がんばろう日本” 被災地から学んだ“絆”市民活動・防災の大切さ」をテーマとし、延べ800人の参加がありました。

次に、南区公会堂の開館についてですが、清化園跡地活用事業により、建て替えが進められてきた南区公会堂が1月5日より開館し、市民の施設利用を開始いたしました。

今後は、商業施設内の立地特性を生かし、市全体の情報発信にも努めてまいります。

次に、都市振興部関係です。

地区計画についてですが、城山南地区の土地区画整理事業地区における地区計画等につきまして、昨年12月26日に市の都市計画審議会にて可決承認をしていただきました。また、用途地域の変更については2月9日の東京都の都市計画審議会でも可決され、3月2日に地区計画等の都市計画決定を市と都で同時に行う予定となっております。

なお、関連する条例案を本定例会に提出しておりますので、よろしく御審議くださいますようお願いいたします。

次に、自転車駐車場についてですが、これまで矢川駅西側には一時利用自転車駐車場がありませんでしたが、矢川駅北第3自転車

駐車場を拡大し、92台分の一時利用自転車駐車場を新たに設置し、2月1日より運用を開始いたしました。

次に、国立駅周辺のまちづくりについてですが、昨年12月に第4回まち育て検討部会、第4回交通検討部会を開催し、本年2月には第5回まち育て検討部会、第1回景観検討部会、第5回交通検討部会を開催いたしました。高架下利用、駅前広場空間の使い方などの検討、交通体系では駅周辺の交通シミュレーションを示す等して検討し、景観検討部会では今後の進め方等について確認いたしました。各検討部会の取り組みの内容については、2月18日の第4回国立駅周辺まちづくり会議に報告いたしました。

次に、旧国立駅舎についてですが、1月22日の午前中に市役所で旧国立駅舎に関する講演会を開催し、講演会の会場内外に旧国立駅舎の模型、写真、写真コラージュなど市民の方々からお借りした作品を展示いたしました。午後からは旧国立駅舎保管庫を開放し、翌23日にも引き続き開放を実施しました。

次に、教育委員会関係です。

成人式についてですが、1月9日にくにたち市民総合体育館において実施し、新成人対象者のおよそ60%、515名のご参加をいただきました。

次に、2月4日に国立第二小学校体育館において、東日本大震災で

被災された、宮城県気仙沼市立大谷小学校長及び同PTA会長をお招きし、「被災時の学校と地域の連携」講演会を行いました。教員や保護者・地域の方々158人が参加し、災害時の学校と家庭、地域の連携の仕方について考え、安全・安心を確保するための体制作りの機運を高めました。

次に、万引き防止の啓発についてですが、2月20日に芸小ホールにおいて、「国立市万引き防止フォーラム」を開催しました。当日は、小中学生や国立市防犯協会をはじめとする地域の方々約600人にご参加いただきました。また、翌21日には、教員、保護者、防犯協会等約150名による「万引き防止パトロール」を市内5つの商店街において実施しました。

終わりに、本定例会には、平成24年度国立市一般会計予算案等29議案を提出させていただいておりますので、よろしくご審議いただきますようお願い申し上げ、行政報告といたします。

2012年(平成24年)2月28日

国立市長 佐藤 一夫